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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

教育監 

 

委員 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

委員 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
会議録ですが、山田委員より事前に訂正の依頼があり、訂正したものをお

送りしています。訂正箇所は、５ページの下から５行目「アジア大会」に訂
正しています。訂正前は「世界大会」でした。もう一か所、８ページの１行
目「５月６日」に訂正しています。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項をお願いします。（１）及び（２）をお願いし
ます。 
 
（「他県との交流事業等の予定について」を、資料により報告） 
 
 
（「夏季のスポーツ事業の実施について」を、資料により報告） 

 

 

以上２点の報告でしたが、ご質問等がありましたらお願いします。 

 
常陸大宮市との城南小学校の交流は、隔年で行ったり来たりしているもの

なのですか。 
 
そうです。 
 
教育ツーリズムで、愛知教育大学、名古屋市教育関係者の方が大館に来ら

れますが、どういった経緯なのか、教えてください。 
 
これは、市の商工課でサテライトオフィスという事業を行っていて、昨年

大館に来た名古屋の方が、大館を気に入り、大館の教育にも興味を持たれま
した。そして、愛知教育大の大学生を連れて来て、教育長から、ふるさとキ
ャリア教育のレクチャ―を受け、このレクチャーを受けた大学生が、ほかの
学生にもレクチャーを受けさせたいという思いから、教育ツーリズムの交流
が実現することとなりました。 
 
大館市の教育が全国的に認められ、シンガポールからも来るほど、グロ-



2 

 

 

 

委員 

 

教育監 

 

 

 

委員 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

教育監 

 

 

 

委員 

 

教育監 

 

委員 

 

教育監 

 

バルに大館市の教育が知れ渡るようになったことは、大変うれしいことで
す。 
 
３番目の教育実習について、教育実習中は、どこに宿泊するのでしょうか。 
 
桂城小学校で受け入れをしますが、宿泊に関しては、学生の自前となりま

すので、３，０００円ほどの宿泊場所を探しまして、学生に情報提供をして
います。 
 
教育実習生は、大館市の方なのですか。 
 
大館市の出身ではありません。埼玉県の春日部市に大学がありますが、学

生が多いため、春日部市での受け入れが難しいということで、秋田県での受
け入れとなった訳です。今年は、熊本県と埼玉県の出身者２名が来ることに
なっていますが、来年度は、２０名ほどが秋田県での実習を希望しています。
受け入れている、東成瀬村と北秋田市では受け入れ人数が決まっていますの
で、それ以外の方を大館市で受け入れることになっています。 
 
先生方も大変でしょうけど、大館市の教育が知れ渡るいい機会ですので、

がんばっていただきたい。 
 
宿泊先の確保が難しいとほかの市町村は言っていますが、大館市は大丈夫

です。今年度は２名ですが、来年度は１０人を超える人数を受け入れること
と思います。８月２４日に共栄大学の学長が見えて、協定を結ぶことにして
います。来年度からは、本格的な受け入れになる予定です。 
 
大館市でも教員希望の子どもたちがいると思うのですが、市出身の大学生

は優先して、教育実習の受け入れをしていただきたい。広く外に向けていく
のは良いことですが、その辺の兼ね合いも考えていただきたい。 
 
市内に２５校ありますが学校の負担にならないよう、順番に受け入れてい

ただいている状況です。過度の負担にならないよう取り組んでいきたいと思
います。 
 
教育自習生受け入れの小学校、中学校の別はあるのですか。 
 
共栄大学からは、小学校ということで話をいただいています。 
 
教員志望という意識を持った学生が来るのですね。 
 
はい。 
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委員 

 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

だいぶ前の話ですが、「一応、資格だけでも取っておこうかなと思って実
習に来ました」という学生もいましたので、教職に就いてくれたらなと思い
ながら、指導したことがありましたので。 
 
秋田で教育実習をするとなると、２０万円くらいかかるのですが、学生た

ちはアルバイトをして費用を工面するそうです。大学の先生がいらしたとき
に伺ったのは、秋田で教育実習をした学生は、ほとんどが教員を志望し、教
職に就いているとのことで、実習を経て、教職への意欲が高まっていること
に感謝をしていました。 
 
私の知っている方で、教育実習をする前は、免許だけでも取っておこうか

と思っていたのが、教育実習をしたことで、教職への志望を決心し、教職に
就いた方がいます。教育実習をやることによって、自分の人生も変わるので
はないかと思います。 
 
サマースクールの件は、対象が小学校低学年なのですが、実は、保護者の

方に大館の教育を知ってもらうというのが狙いです。保護者の方々からの口
コミというのが、これからのツーリズム拡大には大切だと考えています。 
 

  教育実習、インターンシップ、教育ツーリズム、サマースクールとありま
すが、いずれにせよ、初めて来られる人たちに、大館のふるさとキャリア教
育を丁寧に説明してほしいと思います。表面だけを見るのではなく、成り立
ちも説明し、理解を深めてほしいと思います。 
 
今日、城西小学校へ行ってきたのですが、よちよち歩きの子どもをお母さ

んが手をつないで、学校の敷地内を歩いていました。地域コミュニティの何
かがあったようでした。小学校の敷地によちよち歩きの子どもとお母さんた
ちがたくさん来る風景もいいなあと思って見てきました。大館には、入学前
の幼児に対する、幼児教育もこのような仕組みがあるのだということを、ぜ
ひ紹介してほしいと思います。 
 
城西小学校の児童クラブに来ていたのではないかと思います。幼稚園、保

育園の保護者会で、「乳幼児期からのふるさとキャリア教育」の講演をして
いますが、以前であれば、講演会に人があまり集まらない状況でしたが、今
は、平日にも関わらず、ご夫婦で講演に参加していただいて、教育に対する
熱意が伝わってきました。 
 
当社では、学校関係の行事がある時は、有休、振休等を使って学校へ行く

よう話しています。企業の意識も変わってきていることを、紹介させていた
だきました。 
 
キャリア教育の関係で、企業の方の意識も変わってきています。企業の意
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委員 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

教育長 

 

スポーツ振興
課長 

 

委員 

 

学校教育課課
長補佐 

 

委員 

 

学校教育課課
長補佐 

 

教育長 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

委員 

識が変われば、学校行事や教育後援会などの参加も増え、ますます、ふるさ
とキャリア教育の理解が深まると思います。ぜひ、企業の方も、教育への環
境づくりをお願いしたい。 
 
サマースクールについて、保護者をターゲットにという説明でしたが、参

加した保護者と大館市内の保護者の交流という機会があるのでしょうか。 
 
今、メニューを作成中で、保護者交流のメニューも、考えていきたい。自

然体験や文化の体験を考えており、具体的には、釈迦内小学校サンフラワー
プロジェクトのひまわりの刈り取りを親子で体験してもらい、ふるさとキャ
リア教育を体感してもらう。それから、授業にも入ってもらい、保護者には
授業を参観してもらうことも考えています。また、常に、親子一緒というの
ではなく、子どもが何かやっているときに、保護者は別メニューということ
もあるのではないかと考えています。 
 
保護者は、子どもたちのためにとなれば、だれでも一瞬にして受け入れ、

仲間になれてしまうという流れが今の大館のＰＴＡにはあります。そういう
ＰＴＡの雰囲気からも、ふるさとキャリア教育の素早しさをくみ取っていた
だけるいい機会だと思います。 
 
スポーツ振興課への質問はありませんか。ボッチャ競技はご存知ですか。 
 
（「ボッチャ競技」について説明） 
 
 
大館市での競技人口は何人ですか。 
 
福祉課障害福祉係が主催して、障害者の方たちが定期的に競技をしていま

す。 
 
指導者もいるのですか。 
 
指導者は把握していませんが、身体障害者福祉センターの職員が教えてい

ます。 
 
聞いただけでは、障害者だから健常者だからというのは、全然関係ないで

すね。面白そうですね。 
 
先日、スポーツ推進委員の県の大会で、ボッチャの講習会があり競技を体

験しました。面白かったです。 
 
日独スポーツ少年団同時交流事業について、ホストファミリーに応募した
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教育長 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

ところ、受け入れを了承していただき、ありがとうございます。家族で、誠
精一杯のおもてなしをしたいと思っています。 
 
以上で、報告を終了いたします。 
「５その他」に入ります。 
 
二ツ山総合運動公園の幼児エリアの水遊びコーナーの工事が６月末で終

了し、７月より供用開始となります。オープニングセレモニーを７月９日 
１３時から行います。教育委員の皆様にもご出席していただきたく、ご案内
をお渡しいたします。当日は、たしろ保育園の５歳児２９名が遊びに来てく
れることになっています。ホテヤこども園にも声掛けをしていますが、お昼
寝時間と重なっているということで、少し難しいかもしれません。 
 
文化会館のピアノの件で、中間報告をいたします。文化会館のピアノは４

台あり、そのうち１台はアップライトピアノでリハーサル室にあります。他
は、大ホールに２台、中ホールに１台となります。３台はフルコンサートピ
アノで、一番大きなサイズのものとなります。スタインウエイとヤマハのピ
アノですが、ヤマハのピアノは昭和５７年度の開館年に購入していて、３６
年経過しています。スタインウエイは平成９年の購入で２１年経過していま
す。苦情について、文化会館に確認したところ、音とかタッチが悪いという
苦情が寄せられています。以前、中ホールのピアノの状態が悪いということ
で、大ホールのピアノと入れ替えをしています。ピアノを使うときに、大ホ
ールから中ホールにピアノを移動して使ったらどうかという点については、
外周りの移動が伴いますので、難しいと思います。中ホールの料金で、大ホ
ールの利用の件は、条例等の整備も必要となります。できれば、ピアノの更
新ということで、進めていきたいと考えています。 
 
財政的なこともある中で、非常に大変なことと思いますが、環境が整うこ

とで、大館市の子どもたちが良い文化に触れあうことができるので、ぜひ、
ご協力をいただきたい 
 
（来月の開催日程について） 
 
大阪北部の震災について、大館市のブロック塀の状況について教えてくだ

さい。 
 
事故のあったその日のうちに、全校でブロック塀の所在確認を行いまし

た。学校からの報告で、４校が所在ありと確認しています。城南小学校は、
プールの後ろのお墓との間に、山瀬小学校は、グラウンドの７号線側の奥に
ありますが、低い塀でした。東中学校は、門柱にくっついた短い低い塀、田
代中学校は、プールの一部に高さ２  長さ８ｍほどの塀があり、少し、高
いと感じ、基準から外れるのではないかと思います。現地確認で、しっかり
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委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

としていますが、これは、対応が必要と考えています。 
 
先日、いとくショッピングセンターで釈迦内のひまわりドレッシングを購

入しました。店内に入るなり、子どもたちが宣伝をしていて、素晴らしかっ
たです。丁寧に商品の説明、売り場の説明がなされ、お客様を案内していま
した。子どもたちの一生懸命説明する姿が、ほほ笑ましかったです。 
 
学力向上フォーラムについて、５月、６月でふるさとキャリア教育のさら

にバージョンアップした活動が始まっていると感じています。連日、子ども
たちの活動や活躍が報道され、報道されない日がないというくらい、うれし
い動きだと思います。子どもたちは、このような体験活動をしながら、意欲
をもって学習に取り組んでいる姿は、１１月の学力向上フォーラムへの期待
感を抱かせます。 
 
以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 会議終了時刻  午後４時１５分 
 

   ここに会議の顛末を記録して、相違ないことを証します。 

 

 

 

                    教育長 

 

 

 

                    委 員 

 

 

 

                    書 記 


